



## TU Bergakademie Freiberg

### Protokoll

05. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 24, öffentlich)

<u>Datum:</u> 25.07.2024	<u>Ort der Sitzung:</u> Besprechungszimmer des Rektorats
<u>Beginn:</u> 20:00 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Meike Bösel
<u>Ende:</u> 22:28 Uhr	<u>Protokollführung:</u> Dirk Damaschke

### Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)								
Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>ZB</i>	Zoé Bunk	X	<i>NA</i>	Nikolas Auerswald	X	<i>MS</i>	Maik Schlegel	X
<i>FB</i>	Fabian Bär	X	<i>GG</i>	Gerd Gehrisch	X	<i>SF</i>	Sophie Farkov	E
<i>WF</i>	Willy Friedrich	E				<i>KO</i>	Katrin Ortlepp	X
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>PW</i>	Paul Weckbrod	X	<i>MB</i>	Meike Bösel	X	<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X
<i>HL</i>	Hanna Lehmann	X				<i>RH</i>	Rabie Hajjo	E

#### Anwesende Gäste:

Johannes Neidel (*JNei*)

Matthias Kemter (*MK*)

### Unterschriften

Sitzungsleitung

Protokollführung

## Tagesordnung

1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit .....	3
2 Änderung der Tagesordnung.....	3
3 Protokoll .....	3
4 Finanzen .....	3
5 RageRoom.....	4
6 Notion .....	4
7 BAföG.....	4
8 Einmalpauschale Erstsemester.....	4
9 Semesterticket .....	4
10 Inforundlauf.....	4
10.1 Technik.....	4
10.2 Öffentlichkeitsarbeit.....	4
10.3 Soziales .....	5
10.4 Studium und Bildung .....	5
10.5 Hochschulpolitik .....	5
10.6 Kultur und Sport .....	5
10.7 Finanzen .....	5
10.8 Sprecherin .....	5
10.9 Vorsitzende .....	6
11 Sonstiges .....	6
12 Intern .....	6
13 Termin nächste Sitzung.....	6

## 1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 9 von 13 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

## 2 Änderung der Tagesordnung

Es gibt keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung.

## 3 Protokoll

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll der 03. Sitzung.

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll der 04. Sitzung.

20:01 Uhr – GG betritt die Sitzung. Es sind nun 10 von 13 gewählte Mitglieder.

## 4 Finanzen

Der **AKAS** stellt einen **Finanzantrag** in Höhe von 10 € für einen Ersatz der beschädigten Plissee-Halterung des Fensters im Begegnungsraum. Das Geld dafür erhalten wir von der Kautions des Vertrags wieder. Die weitere Reparatur wird vom Studentenwerk mit der Verursacherin geklärt. Daher soll die restliche Kautions, die nicht für den Ersatz der Halterung benötigt wird, zurückgegeben werden.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen und das überbleibende?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Antrag Nummer 45: Das **Referat Studium und Bildung** stellt einen **Honorarvertrag** in Höhe von 500 € für die Betreuung von Lerngruppen in der Prüfungsphase an Dirk Damaschke. Das Geld wird vom VFF zurückerhalten.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Am Samstag soll am Samstag, den 27.07., eine **Trauerfeier** für den verstorbenen Studenten **Anton Abilash Netto George Health** im **Begegnungsraum** stattfinden. Hierfür wird eine **Nutzungsgenehmigung** beantragt.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsgenehmigung so zu erteilen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

Die Nutzungsgenehmigung wurde einstimmig erteilt.

GG wird den Begegnungsraum öffnen. Wegen einer Teilnahme wird noch bei den FSRs 4 und 5 nach einer Person gefragt, die Zeit hat.

## **5 RageRoom**

Am 06.08. zwischen 12:00 und 14:00 Uhr wird wohl eine Art RageRoom auf dem Mensavorplatz aufgebaut. Hierbei wird ein nicht mehr fahrfähiges Auto hingestellt, auf dem die Studierenden einschlagen können. Nach 14:00 Uhr wird von der Feuerwehr eine Menschenrettung gezeigt. Die übrig gebliebenen Teile werden vom IART weiter aufbereitet. Der Metallschrott wird dann am Gießerei-Institut in neue Teile gegossen. *JNei* schlägt hierzu vor, dass eine Motivationstankstelle des StuRa parallel läuft. Auch soll eine Pinwand als Wall-of-Shame zur Prüfungsphase mit aufgestellt werden, um hierzu Frust herauszulassen.

20:13 Uhr – *JNei* verlässt die Sitzung.

## **6 Notion**

Der StuRa hat nun eine neues *Notion*. *ZB* stellt dieses kurz vor.

## **7 BAföG**

Aufgrund von gerichtlichen Neuerungen wurde ein Widerspruchsschreiben sowie Erklärungstext auf der Website veröffentlicht.

## **8 Einmalpauschale Erstsemester**

Ab dem Wintersemester 2024/25 können Erstsemester eine Einmalpauschale von 1.000 € beantragen.

Die Information soll in den zentralen Infoveranstaltungen, auf dem Ersti-Flyer und über die Zeit

## **9 Semesterticket**

Es wurde an einem Zeitplan für das weitere Vorgehen gearbeitet, dieser wird bald fertiggestellt.

## **10 Inforundlauf**

### **10.1 Technik**

Die StuNet-Seiten sind jetzt wieder über das Eduroam erreichbar.

### **10.2 Öffentlichkeitsarbeit**

Die Plakate der KSS für die Wahl sind angekommen und wurden aufgehängt. Auf dem Gremienstammtisch wird für jeden FSR ein Plakat mitgenommen.

Die Kanäle, denen der StuRa auf Instagram folgt, sollen auf politische Aktivität und inhaltliche Relevanz geprüft werden und bei Zweifeln entfolgt werden.

### **10.3 Soziales**

Es wurde eine kleine Anfrage der Linken im Landtag bearbeitet.

Es wurde am TOP 7, 8 und 9 gearbeitet.

### **10.4 Studium und Bildung**

Die Lerngruppen werden sowohl mit 500 € von dem VFF gefördert als auch über Verträge durch die Uni. Weiterhin bekommen alle Betreuenden ein T-Shirt aus dem Unimerch.

Das Skript für das Erstellen der Studienablaufpläne wurde vervollständigt und die ersten Pläne im OPAL hochgeladen.

Es wurde sich um Probleme mit auslaufenden Modulen gekümmert.

Es wurde bei einer Änderungssatzung zum Studiengang Additive Fertigung geholfen.

Es wurde eine Übersicht zu den neuen Rechtsmodulen sowie geplanten Änderungen hierbei erstellt.

Es wurde einem International mit einer Frage zur Wiederholung von Sprachmodulen geholfen.

Es gab bisher zu zwei Klausuren Beschwerden: einmal aufgrund von abgeänderten Aufgaben aufgrund von technischen Problemen und einmal aufgrund von abgefragten Namen auf den Klausurblättern.

### **10.5 Hochschulpolitik**

Der Hochschulpolitik-Flyer wurde weiterbearbeitet.

Die Themen studentisches Arbeiten und Konfliktlösung in Gremien wurden bearbeitet.

### **10.6 Kultur und Sport**

Wir bekommen einen Stand bei der Infobörse der Zentralen Einführungsveranstaltung. Die PowerPoint von uns soll überarbeitet werden und wieder QR-Codes für WhatsApp-Gruppen erstellt werden. Hierbei soll es eine deutsch- und eine englischsprachige Gruppe geben, jedoch beide füreinander nutzbar gemacht werden. ZB setzt sich außerdem damit auseinander, inwieweit WhatsAppBusiness für uns sinnvoll ist.

Der BuH und die ASV sind jetzt mit im Veranstaltungskalender für die Ersti-Wochen eingeplant.

Die Ersti-Rucksäcke sollen am 10.09. gepackt werden. Bis dahin sollen alle Unterlagen, die wir dafür bereitstellen wollen, zusammengestellt sein.

Die Veranstaltungen für die Ersti-Woche wurden weitergeplant.

### **10.7 Finanzen**

Es wurde sich um eine Rechnung für die VFF-Gelder gekümmert.

### **10.8 Sprecherin**

Es wurde am TOP 6 gearbeitet.

Es wurde die zeitliche Organisation bzgl. der Organisation des Workshops „Konfliktlösung innerhalb von Gremien“ mit der GraFa besprochen.

Für den OPAL-Kurs wird an alle Studierenden eine Einladung verschickt.

### **10.9 Vorsitzende**

Das Treffen mit dem VFF hat stattgefunden.

Die Redebedarfsseite auf der Website wurden erweitert.

Die Referatsseiten auf der Website wurden aktualisiert.

### **11 Sonstiges**

Bei einem Umzug des StuRa sollen auch die Institutionen, die bisher unsere Post bekommen, informiert werden.

Am 29.07. findet ab 18:00 Uhr der Gremienstammtisch im BBK statt.

Am 30.07. findet ab 12:30 Uhr im SIZ-Konferenzraum ein Treffen mit dem D5 statt.

Die Ausschreibung für den Rektor ist online.

### **12 Intern**

Zum internen Teil wird kein öffentliches Protokoll geführt.

### **13 Termin nächste Sitzung**

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 08.08.2024, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer des Rektorats statt.